



Schilder über die Geschichte von Neustadt und den Weinbau schmücken bald den Sörenberg. Auf einer Strecke von zwei Kilometern verteilt können sich Spaziergänger dann informieren. Bilder: Habermann

# Weinlehrpfad auf dem Sörenberg

Ortschaftsrat Neustadt stimmt dem Vorhaben zu / Im Juli soll Eröffnung sein

VON UNSEREM REDAKTIONSMITGLIED  
DIANA NÄGELE

Waiblingen-Neustadt.

Neustadt bekommt einen Weinlehrpfad auf dem Sörenberg. Das hat der Ortschaftsrat bei einer Gegenstimme beschlossen. Der Weinlehrpfad soll ein Rundweg von zwei Kilometern sein und über die Geschichte des Weinbaus im Ort, die Arbeit eines Wengerters und die Rebsorten informieren. Bereits Mitte Juli soll alles fertig sein.

„Der Weinbau in Neustadt“ ist die Überschrift auf einem Schild. Darunter lesen Spaziergänger Fakten über die Geschichte des Weinbaus in Neustadt. Drei solcher großen Übersichtstafeln über Kleindenkmale im Weinberg, die Arbeit eines Wengerters oder die Rolle des früheren Gipsanbaus in Neustadt sollen auf dem Sörenberg auf einer Rundwegstrecke von zwei Kilometern aufgestellt werden. Auf einer weiteren Tafel soll die Wegroute zu lesen sein. Der Weinlehrpfad wird von kleineren Tafeln angereichert, welche die Besucher über die unterschiedlichen Rebsorten aufklären.

Bereits in einer vorangehenden Sitzung hat der Neustadter Ortschaftsrat der weiteren Planung für den Weinlehrpfad zugestimmt. Eine Projektgruppe bestehend aus Ortschaftsverwaltung, einem Weinerlebnisführer sowie mehreren Wengertern und Fachleuten für die Ortsgeschichte haben sich zusammengetan und das Konzept erarbeitet. Der Weinlehrpfad soll über den ört-

lichen Weinbau informieren. Neustadt als Waiblinger Teilort sticht in Sachen Weinbau heraus. Mit dem Lehrpfad sollen Besucher in den Ort gelockt werden. Außerdem verfolge der Weinlehrpfad das Ziel einen Raum für Veranstaltungen zu schaffen, erklärte Ortsvorsteherin Daniela Stumpf dem Ortschaftsrat. Ortsansässige Wengerters haben sich bereits Gedanken um Weinführungen gemacht, die etwa mit einer Weinprobe stattfinden könnten. Auch das Neustadter Weinfest könnte auf dem Weinberg stattfinden, so Stumpf. Angebote für Schilder, Befestigung, Gestaltung und Fundament sind eingegangen. Mit dem Landratsamt ist der Weinlehrpfad so weit abgestimmt. Nun sei es an der Zeit, dass der Ortschaftsrat über das Vorhaben abstimme.

## Vorbereitungen laufen seit drei Jahren

„Das ist nicht der richtige Zeitpunkt für das Projekt“, sagte Volker Laipple (ALi). „Wir wollen das Geld für wichtigere Dinge ausgeben.“ Andere große Projekte werden rausgeschoben. „Von uns aus wäre das Projekt nicht auf die Tagesordnung gesetzt worden“, sagte er und äußerte sein Bedenken darüber, dass Interessen der Stadt Waiblingen einfließen. Doch mit der Kernstadt habe das Projekt nichts zu tun, konterte die Ortsvorsteherin Daniela Stumpf. Die Vorbereitungen dazu laufen bereits seit drei Jahren. „Es ist aus unserem Ort heraus entstanden und kommt uns zugute“, sagte sie. „Das Projekt liegt mir besonders am Herzen.“ Außerdem sei der Weinlehrpfad im Stadtentwicklungsplan aufgeführt. Dem Ortschaftsrat stünde noch eine größere Summe zur Verfügung. „20 Tausend Euro



Kleinere Schilder informieren über die unterschiedlichen Rebsorten, die es auf dem Sörenberg gibt.

für den Weinlehrpfad sind drin“, so Stumpf. Die Vereine wären sicherlich enttäuscht, wenn das Projekt nicht kommt, da es auch ihnen zugutekommt. Die Frage nach dem richtigen Zeitpunkt beschäftigte auch Jürgen Roedler (CDU/FW). „Wird der Lehrpfad bei den Heimattagen nicht von anderem überlagert?“, fragte er. Das sei nicht so, sagte Stumpf. „Es ist eines unserer Highlights.“ Sonst wäre relativ wenig geboten. Zwar sei am Eröffnungstag auch in anderen Ortschaften etwas los, aber das Projekt werde dennoch beachtet.

## Im Juli eröffnet

■ Der Weinlehrpfad **kostet Neustadt 27 109 Euro**. Bezahlt wird der Weinlehrpfad aus dem Budget, über das der Ortschaftsrat für eigene Projekte frei verfügen kann.

■ Der Lehrpfad soll **am Samstag, 19. Juli**, im Rahmen von „Baden-Württemberg auf Achse“ eröffnet werden.

Dieses Bild ist urheberrechtlich geschützt.  
Quelle für Artikeltextdarstellung: Artikeltext oder Artikel- und Ganzseitendarstellung.